

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

OFICINAS  
Beato Diego de Cádiz, núm. 6.  
Talleres en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCIÓN

En Cádiz, al mes, pesetas 1'50  
Provincias, trimestre » 5'00  
Número del día, 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## El Armisticio CON ALEMANIA

Gradualmente han ido los Gobiernos aliados haciendo más duras las condiciones que imponían a sus adversarios, al solicitar éstos el armisticio.

Primero fué Bulgaria, luego fué Turquía; más tarde, Austria Hungría, y ahora, Alemania.

El armisticio impuesto a ésta es el más duro de todos.

¿Puede extrañarse esto? ¿Envuelve, en rigor, una injusticia?

Ciertamente que no.

Desde el primer momento se dijo por la «Entente» que la fórmula única de paz era la basada en estos tres principios: «restituciones, reparaciones y garantías».

Alemania se obstinó en seguir la guerra, midió mal sus energías, y es lógico que ahora sufra sus consecuencias.

La sanción tiene que ir detrás siempre del acto perpetrado.

Examinadas las condiciones del armisticio, sólo hay en él principios que responden a esa concepción de paz. Restituir lo arrebatado ahora y en 1870.

Reparar en alguna medida lo destruido ciegamente, y tomar garantías para el porvenir.

Eso es lo que han firmado el mariscal Foch y los delegados alemanes.

Las restituciones son de varios órdenes: militares, territoriales, políticas, navales, económicas y financieras.

Restituciones militares son la repatriación inmediata, sin reciprocidad, de los prisioneros de guerra y de los internados civiles.

Restituciones territoriales son la evacuación de Bélgica, Francia, Luxemburgo, Alsacia-Lorena y puertos del Mar Negro, así como la retirada de las tropas alemanas que haya en Austria Hungría, Turquía y Rumanía.

Una verdadera restitución política, con derivaciones territoriales, económicas y financieras, es la renuncia a que Alemania se ve obligada de los Tratados de Brest Litowski y de Bucarest, así como de los Tratados complementarios.

De restitución naval puede calificarse la liberación de barcos rusos,

aliados y neutrales, capturados por Alemania, y la cesación de las restricciones impuestas por el antiguo Imperio al tráfico de los pueblos neutrales.

Una verdadera restitución económica es la entrega de los ferrocarriles alsaciano-loreneses, con personal y material completo, así como los de los territorios de la orilla izquierda del Rin.

Y restituciones financieras son, en fin, las de fondos y valores de países invadidos, y del oro ruso y rumano, de que Alemania se había incautado.

Reparaciones por los daños cometidos, por injusticias históricas de otras guerras, por destrucciones sistemáticas de ahora, son:

a) La entrega de la orilla izquierda del Rin, que da a Alemania fronteras naturales, y que al quitarla su gran riqueza siderúrgica, mata el germen de la concepción pangermanista, que ha costado a la Humanidad 11 millones de hombres.

b) La entrega de 5.000 cañones, 25.000 ametralladoras y 3.000 «minenwerfer», como medio de reparación por lo que afecta a la guerra terrestre.

c) La de 5.000 camiones automóviles, 5.000 locomotoras y 150.000 vagones, como reparación de las incautaciones del material ferroviario belga y francés, verificadas en Agosto de 1914.

d) La de 1.700 aviones, para reparar tanto bombardeo de ciudades, entre ellas París y Londres, ejecutado por los alemanes como medio de imponerse por el terror; y

e) La de todos los submarinos, cruceros-submarinos, colocaminas, seis cruceros de combate, 10 acorazados, ocho ligeros y 50 destroyers, como reparación mínima de los daños causados por la guerra submarina ilimitada.

Las garantías principales que toman los aliados, son cinco:

1.ª El mantenimiento del bloqueo. Ellos cuidarán de abastecer a la población alemana; pero ésta sentirá sobre sí la amenaza de ser desabastecida, si no valealmente a la paz.

2.ª Ocupación de puertos y defensas del Cattégat al Báltico.

3.ª Libre acceso a las fronteras alemanas por Dantzig y el Vístula.

4.ª Ocupación de Maguncia, Colonia y Coblenza; y

5.ª Creación de una zona neutral en la orilla derecha del Rin, a todo lo largo de este río, desde la frontera

de Holanda a la de Suiza, de 10 kilómetros de anchura.

Como se ve, hay en el armisticio un aspecto de fallo, que está de acuerdo con lo que los políticos aliados venían declarando.

Es seguro que la paz obedecerá a análogos principios.

EN LA CÁMARA FRANCESA

### DISCURSO DE M. CLEMENCEAU

En la sesión última de la Cámara francesa, Mr. Clemenceau dijo:

«Lo que he hecho yo, es Francia quien lo ha hecho.

Me he servido del mejor modo posible de los instrumentos de acción que me fueron entregados por Francia.»

Clemenceau invitó al Parlamento a entrever sus nuevos deberes, para después de la guerra y «para la paz de la Justicia y del Derecho con las garantías necesarias».

«Cuando se han visto horrores en nuestras regiones invadidas, cometidos por los alemanes, es imposible dejar de exigir esas garantías.

La Humanidad quedaría de nuevo muy expuesta si tuviese que ver de nuevo tales horrores, y eso no lo queremos nosotros.

Después de habernos mostrado dignos en la guerra, es necesario que también nos mostremos dignos en la paz.

De nuestros aliados hicimos amigos indestructibles.

Hicimos amigos de nuestros antiguos enemigos seculares los ingleses, que ahora ejecutan prodigios sobre los campos de batalla en Francia y en Flandes.

Ya dijeron cuanto había que decir de Italia y de Servia nuestro presidente de la Cámara y M. Pichon, así como de esos pueblos jóvenes, emancipados de nosotros.

No hablo de los Estados Unidos, que son viejos amigos, a los que conocemos ya.

Es necesario que la alianza en la guerra sea seguida de una indestructible alianza en la paz.

Los pueblos han comprendido, al fin, que eran y debían ser todos solidarios.

Hemos ganado ya la guerra: esperamos la paz en breve, y ya se ha fijado el destino de todos los pueblos.»

A continuación invocó la unión de todos los franceses en la paz, como

siempre la tuvieron estrecha en la guerra.

«Esa es nuestra gloria—dijo—: la de ser un pueblo idealista.

Francia representa la concepción ideal, y dirige la gran cruzada de la Justicia.

¡Francia lo quiere!

Una sola palabra: En nombre del pueblo francés, del Gobierno de la República, el saludo de Francia, una e indivisible, se dirige a Alsacia Lorena, vuelta a la madre Patria.

Y después, ¡honor a nuestros muertos, que nos dieron esta victoria!

Podemos decir que, antes de todo armisticio, Francia fué liberada por la potencia de sus Ejércitos.

Y ahora, cuando nuestros soldados vuelvan a nuestros boulevares y desfilen ante nosotros hacia el Arco del Triunfo, les aclamaremos y recibirán el saludo de Francia por la gran obra de reconstitución social realizada.

¡Llor a ellos! ¡Merced a ellos, Francia, ayer soldado de Dios, hoy soldado de la Humanidad, será siempre el soldado del ideal!»

Uno de los diputados, M. Lázaro Veiller, exclamó entre los aplausos:

«En nombre de los dos únicos alsacianos y de mis queridos colegas loreneses de esta Cámara, mi pecho, henchido de alegría, necesita exclamar:

¡Viva Clemenceau!

Un suceso emocionante se produjo entonces.

A petición del abate Wekerlé, diputado por Colmar, y M. Georges Well, diputado por Metz, que se encontraban en las galerías, adelantáronse a primera fila, siendo aclamados por la concurrencia.

Y en este momento se interrumpió la sesión, y todos los diputados puestos en pie, cantaron la Marsellesa, mientras desde la tribuna pública y desde la de la Prensa estallaban estruendosas ovaciones y aplausos ensordecedores.

La Cámara acordó, por unanimidad, la impresión y reparto profuso del discurso.

### En el Gobierno civil

Visitaron ayer al señor gobernador civil los señores siguientes:

Sr. Marqués de Negrón, diputado provincial.

Señor inspector de primera enseñanza.

Don Joaquín Pérez Lila, diputado provincial.

# El ideal y el barullo

Madrid 13.

Cuando el primer ministro inglés dice que es menester que las facciones callen; cuando en Francia continúa para la paz la unanimidad santa con que se ha llegado a la victoria, y cuando el presidente Wilson hace votos por que aun los vencidos se libren de los estragos de la revolución, los republicanos españoles creen que ha llegado la hora del barullo, y ayer lo procuraron celosamente.

Antes, durante y después de la sesión del Congreso, se cultivó en la Cámara y en las calles el barullo, y se aprovechó, para continuarlo durante la noche, la celebración de la asamblea del Ateneo, convertido, por gracia del ministro de Estado, en Club contra la Monarquía.

El catarro, sin duda, no permitió al conde de Romanones enterarse de bello a tiempo de impedirlo.

En la asamblea hubo dos notas: la unión frustrada de los republicanos, ya que se nos había dicho se iba a la jefatura única, y sólo salió el socorrido Directorio, y la nota de gubernamentalismo dada por los oradores, y singularmente, por los señores Lerroux y Domingo.

Entienden estos señores, que «el Poder está en el arroyo», y que los republicanos, con su cordura, han de mostrarse dignos de recogerlo.

Al tratarse de la unión, la mayor nota discordante fue la de los federales, que so pretexto de que había que consultar al Consejo nacional, salieron de la asamblea formando rancho a parte.

Es una evocación del pasado y una visión del porvenir con que se nos brinda.

La lucha entre federales y unitarios nos llevó al cantón y a la anarquía, y la sinceridad de los federales hizo que anoche se apreciara que están ellos donde estaban.

Y de la asamblea faltó en absoluto el elemento socialista.

Era natural que cuando se querían dar notas tranquilizadoras de gubernamentalismo, se rehuyera el contacto con los socialistas, que comprometería, cuando menos, las apariencias de republicanismo burgués que se querían asumir: pero, ¿será posible un movimiento republicano sin la colaboración de los elementos que hoy privan en el mundo obrero, y que están dando el tono en todos los movimientos revolucionarios de Europa?

Es decir, que ni están unidos todos los republicanos, sino que sigue viva entre ellos la gran división fundamental de unitarios y federales, ni pueden ofrecer al país la tranquilidad de que no ha de arrollarlos la lucha de clases representada por el socialismo.

Al contrario: Besteiro declaró recientemente en el Congreso, que para

ellos la República no es un fin, sino un medio: un medio de debilitar a la sociedad, para mejor y más fácilmente convencerla.

Nó. Bien está que no se depongan los ideales ni las convicciones, como decía en el Congreso el señor Cambó; pero, ¿es que van a confundirse con ellos el amor al barullo y al escándalo característico de nuestros republicanos? Parécenos que no.

Para impedirlo cuenta el Gobierno con toda la opinión española; pero será preciso que con su conducta se hagan los gobernantes dignos de ese apoyo y de esa confianza.

## PROYECTO DE LEY

### Cambio de año económico

En el proyecto de ley leído en el Congreso por el ministro de Hacienda, se establece el año económico para el ejercicio de los Presupuestos generales, que dará principio en primer lugar de Abril y terminará, en 31 de Marzo siguiente, y se prorrogan hasta 31 de Marzo de 1919 los Presupuestos actuales, autorizándose a tal efecto, por regla general, el 25 por 100 de los créditos, con las ampliaciones necesarias para dotar los nuevos haberes y las reformas introducidas por las leyes de 29 de Junio y 22 de Julio últimos.

Establécense también que si el 31 de Marzo no estuviera votada por las Cortes la nueva ley económica, se consideren autorizados por dozavés partes; hasta 1.º de Julio como máximo, los créditos figurados en los actuales Presupuestos.

Se impone la obligación al ministro de Hacienda de presentar todos los años a las Cortes, antes de 1.º de Enero, el proyecto de Presupuestos generales, y por excepción se determina que el proyecto de Presupuesto para 1919 será presentado, necesariamente, lo más tarde dentro del mes de Febrero próximo.

Asimismo se autoriza al Gobierno para emitir y negociar Deuda del Estado o del Tesoro.

El cambio del año económico por el natural responde a las realidades de nuestra vida parlamentaria, que vienen demostrando la dificultad que entraña el presentar y discutir el Presupuesto antes de 1.º de Enero.

Con la reforma que se trata de introducir, podrán discutirse los Presupuestos sin los apremios con que hasta ahora viene haciéndose, y se fenderá, además, la ventaja de conocer al presentar cada año los Presupuestos, casi el total curso del vigente.

## Cautchouc

Se venden de 1.000 a 2.000 toneladas, en bruto, en muy buenas condiciones.  
Informes: M. Cerón.—Fernández Shaw, 13.—Cádiz.

# De Hacienda

## LIBRAMIENTOS

Para hoy están señalados los siguientes:

Don Francisco Maurant, 1.161,07 pesetas.

Señor Depositario de la Junta de Obras del Puerto de Algeciras, 150 mil.

Don Emilio Vara, 83,95.

Don José Luis Lacave, 98,80.

Señor habilitado de Marina, 655 con 53.

Señores Pérez, Gámez y Compañía, 8.060,35.

## Servicios de la Guardia civil

En la casa-cuartel de la Guardia civil de El Gastor se presentó el vecino de la expresada población, Andrés Zambrano Atienza, manifestando que de un rancho nombrado «Calabace-ro», le habían robado cierta cantidad de trigo y aceite.

Dijo que el robo se había efectuado descerrajando una puerta.

Fue detenido el autor del hurto por la benemérita.

## De espectáculos

### TEATRO CÓMICO

Para hoy se anuncia el siguiente programa:

A las 7,45: «La carne flaca».

A las 8,45: «La real gana» y «La Cartujana».

A las 11: «Noche de prueba o concurso de pantorrillas».

## Por telégrafo

(De la Agencia Radio)  
(Recibida con retraso)

Madrid 15.  
Noticias americanas  
Washington.

Con motivo de la lectura del armisticio, las Cámaras celebraron sesión común.

El Presidente Wilson, en su discurso, dijo:

Ha llegado el fin de la guerra, puesto que habiéndose aceptado las condiciones del armisticio por Alemania, será imposible para el mando alemán reanudar la guerra.

No es posible todavía apreciar las consecuencias de tal acontecimiento; pero debemos recordar ahora que los Estados Unidos entraron en la guerra en los momentos más críticos.

Hace luego un estudio del imperialismo hasta su actual vencimiento, añadiendo que el Consejo interaliado tiene ya tomadas resoluciones para dar la seguridad a los pueblos de los Imperios centrales de que se hará

cuanto sea necesario para aprovisionarles y ayudarles en las angustiosas necesidades que atravesará, como hizo con Bélgica.

Los cambios políticos que se observan en Alemania parecen evolucionar siendo de creer que no olviden los alemanes que los excesos sólo conducen al caso tristísimo de Rusia.

Debemos tener esperanza y ser caritativos; pero entretanto, ¿con qué autoridad vendrán a nosotros los representantes de los Imperios centrales y cómo asegurarán que se someten y que respetarán los compromisos que se contraten?

Si en esos países surgiera el desorden, la reflexión debe abrirse paso, no dificultando nosotros tal labor.

La conquista por las armas fue sólo momentánea; pero la conquista del mundo, ganándose la estimación mundial, es una conquista permanente.

Los pueblos que acaban de liberarse del yugo arbitrario, entran por fin en posesión de la libertad, pero no disfrutarán los tesoros de la libertad si encienden una guerra civil.

Tienen que saber que todo camino manchado con sangre de hermanos conduce al caos.

Debemos pues iluminarles y entretanto establecer una paz que defina, con justicia, el puesto de los pueblos centrales entre las naciones, que les quite el temor de sus vecinos y antiguos dueños y les permita vivir tranquilos.

En cuanto a mí, personalmente, no dudo de sus propósitos ni su destreza para realizarlos.

Existen síntomas felices.

## ESTOMAGO

Curación del 95 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el **Elizir Estomacal de Saiz de Carlos**. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

## DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 20, MADRID.  
Se envía gratis a quien lo pide.